

## 1. Analyse du texte : situation et finalité de l'extrait

### a) Quelle est la situation de l'extrait ?

L'extrait se déroule dans un contexte de discussion mythologique et historique. Le Roi et le Coryphée évoquent les origines de la lignée des Danaïdes, en passant par Io, une gardienne du temple transformée en génisse, et ses descendants tels qu'Épaphos, Libye, et Égyptos. La situation de l'extrait est donc ancrée dans un récit de filiation divine et humaine, où la mythologie se mêle à la quête de compréhension de l'identité.

### b) Quelle est la situation finale de l'extrait ?

À la fin de l'extrait, le Coryphée relie les origines mythologiques à la situation présente en identifiant les femmes argiennes comme héritières de cette lignée. Le Roi, ayant exploré ces origines, est invité à traiter les Danaïdes avec respect et reconnaissance. Cela met en lumière un enjeu moral : comprendre les origines pour définir une attitude juste dans le présent.

## 2. Types d'enjeux : réflexion, émotions, ou argumentation

### c) S'agit-il d'un texte qui exprime des sentiments ou une argumentation rationnelle ?

L'extrait mélange les deux. Les sentiments se retrouvent dans la narration mythologique (la jalousie d'Héra, les souffrances de Io), tandis que l'argumentation apparaît dans la manière dont les personnages tissent des liens logiques entre les événements pour justifier la position morale à adopter envers les Danaïdes.

### d) L'enjeu de l'extrait

L'enjeu est triple :

Identitaire : comprendre ses origines pour définir son identité individuelle et collective.

Moral : établir une attitude juste envers les autres en fonction de leur histoire.

Philosophique : réfléchir sur la place de l'individu et de la communauté dans un cadre mythologique et historique.

## 3. Étude du personnage et de la communauté

### e) Que dit le personnage clé de l'extrait ?

Le Coryphée, en tant que porte-parole de la tradition, explique au Roi l'importance des origines mythologiques pour comprendre le présent. Il met en avant la filiation divine et humaine comme source de légitimité.

**f) Quelle est la phrase marquante, et pourquoi ?**

La phrase clé pourrait être : « Égyptos. Tu connais maintenant mon antique origine. » Elle marque la résolution du dialogue : le lien entre passé et présent est établi, et le Roi est désormais éclairé sur son rôle face aux Danaïdes.

**g) L'individu et la communauté**

L'extrait montre que l'individu (le Roi) ne peut se comprendre qu'en relation avec la communauté et son histoire. L'individu est inséparable de sa place dans une chaîne historique et mythologique.

**4. Question philosophique : l'individu face à la communauté**

**h) Comment un individu se situe-t-il face à la communauté ?**

Un individu trouve son identité en se confrontant à l'histoire et aux traditions de la communauté. Ici, le Roi est éclairé par le Coryphée sur les liens mythologiques qui le rattachent aux Danaïdes. La communauté est une source d'identité et de devoirs.

**i) Comment la communauté influence-t-elle l'individualité ?**

La communauté influence l'individu en lui transmettant des valeurs, des récits fondateurs, et une place dans l'histoire collective. Cependant, elle peut aussi restreindre son autonomie si ces valeurs sont imposées sans réflexion critique.

**Conclusion :**

L'extrait étudié pose des questions fondamentales sur la place de l'individu dans la communauté. À travers le dialogue, il montre que la compréhension des origines est essentielle pour définir une identité et des responsabilités dans le présent. Le Roi, éclairé par le Coryphée, illustre comment l'individu peut se réconcilier avec sa communauté par la connaissance et la reconnaissance de son passé.